



米沢有為会  
仙台支部だより

第 25 号

令和3年6月9日

発行所

(公社)米沢有為会仙台支部

支部長 甲 國信

仙台市青葉区角五郎2-6-21

TEL 022-222-4790

新入寮生（中央）を迎えて全員集合

2021.6.4

有為会の近況

コロナ禍の中、会員の皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。令和2年度は総会はじめ会員交流行事を開催することができませんでした。

今年も状況は変わっていません。先行きは分かりませんが、ワクチン接種が進み始めたことを希望とし、1日も早く元の状態に戻れることを願って不自由な生活に耐えましょう。会の近況を以下に報告します。

**舎生募集活動**… 令和元年春の入寮者は東京、仙台共にゼロでした。育英事業部の募集活動の強化と予約募集等の導入により、令和2年春の東京寮には10名（令和3年春1名、東京6名、総数21名）の入寮者がありました。残念ながら、例年行ってきた置賜の高校における仙台寮の説明は、コロナ禍のために取りやめになりましたが、年末には滝口館長制作の仙台興譲館の案内動画がYouTubeにアップされ、サイトには350名（感想）多かったですね）の訪問者があり、置賜における説明会の中止を補うことができたと思えます。しかし令和3年春の応募

者は2名、入寮者は1にとどまりました。

**仙台興譲館の施設整備**… 130周年記念事業としての仙台興譲館の改修は令和元年に実施済みですが、2年度は当初予定していなかった次の二つの工事を実施しました。

①トイレの改修（10月）…新寮母を迎えるにあたり、1階の和風トイレ2カ所を合体し、女子専用トイレ（洋式）1カ所に改造しました。工事費 470,000円 排水管の切り替え施工で、全体的に腐食が進んでいることが明らかとなりましたので、3年度は1、2階の既存旧型洋式便器交換と劣化している接続配管の交換、加えてほとんど使用していない和風トイレを今回のように洋式へ改造する事を考えています。ちなみに仙台興譲館の竣工は昭和62年（1987年）です。

② 厨房の漏水（12月）…厨房の床下の排水管が損傷し漏水が発生。厨房より低い位置にある部屋まで達し寮生が悪臭に気付き緊急工事となりました。2カ所の流しからの既存の床下埋設配管排水管は埋め殺し、新たに壁際を露出配管で外部排水主管に盛替えました。床上排水も使えなくなりましたが支障はありません（工事費 95,700円）。業者は、10年前の東日本大震災

の後遺症(埋設部の沈下)と思われる。今でもこの様な工事はよくあると話していました。なお、①、②の工事は加川理事の尽力で実施できました。感謝します。

会員異動：昨年の総会以降

退会 8名(個人賛助会員5名(うち1名逝去)、正会員3名)、法人賛助会員1社

会員種別の変更 正会員から賛助会員へ 1名

年度末での会員数は8名と1社減となりました。この会員減は平成25年の公益法人移行の翌年(平成26年、退会者14名)以来の大幅な減少で、新年度は会員増強が課題となります。

令和3年度支部事業計画(案)

仙台興讓館の改修

①1階、2階トイレの既存旧型洋式便器交換と、2年度の工事の際に劣化していることがわかった接続配管の交換、加えてほとんど使用していない和風トイレを洋式に改造することを考えています。90万円②1階、2階トイレの排煙窓への網戸設置。9万5千円③厨房排風機の交換。45万円 以上3件を提出しています。

なお、どこまで予算がつくかは未定です。今年度は東京寮の改修が計画されていますので、一部実施となる可能性が高いと思われます。

今年募集活動

現在の寮生数7名は、円滑な寮の運営には少な過ぎます。来春を待たずに、年度途中でも寮生募集を試みたいと思います。方法としては①在仙大学の学生生活担当係に相談する。②山形新聞の簡易広告(スイング)に募集広告を掲載する。の二つを考えています。他にアイデアがございましたら、お知らせください。

コロナ対応マニュアルの策定

4月に東京寮で濃厚接触者が出たとの知らせは、他人事ではなく重く受け止めています。滝口館長は直ちに寮長に会ってこのことを伝え、掲示で注意を喚起しました。仙台支部には濃厚接触者や感染者が出た場合の対応マニュアルがありません。いざと言う時に速やかに対応できる様、マニュアルの作成を検討します。

会員増強

令和2年には支部会員が8名と法人1社が減少しました。これまで長い間会を支えて来られた年配の会員の高齢化が、今後の大きな減少要因となることは確実でしょう。今年度の

会員増強は舎生OBの入会を重点としたいと思います。

支部だよりの発行(年2回)：コロナ禍の下での支部からの情報発信と会員間の交流に、支部だよりは重要な役割を果たします。今年度も2回の発行を目標にします。(仙台支部長 甲 國信)

【寮内掲示】

● 寮生の皆さんへ ●

お互いコロナ感染源にならないように  
持ち込まない、移さない、お互い気づかう

- ・自分の身は、自分で守ろう
- ・外出時のマスク着用
- ・手洗いとうがいの励行
- ・食堂では、席を離れて食事  
1m離れた着席や、時間差で食事  
食事後は話をしないで速やかに退去
- ・対話は、離れて or マスク着用で
- ・寮母さんの健康を護ろう
- ・寮内や街での仲間との飲酒の自粛
- ・来泊や外泊の自粛

令和3年5月 仙台興讓館館長  
仙台興讓館寮長

支部だよりの原稿募集

随想、旅行記、趣味など何でも結構です。次号は12月発行予定、是非投稿ください。

仙台支部年間行事予定

※仙台興譲館行事

※4月4日(日) 大掃除・寮生総会

■4月

※春の交流会(寮生会主催)(会場:仙台興譲館)

■6月

令和3年度仙台支部通常総会 中止

※6~7月前期リクレーション行事

■6月27日(土)

令和3年度米沢有為会定時総会

会場:東京興譲館

(役員少数で実施)

■8月以降の支部行事

夏の交流会(七夕前夜祭・広瀬川原花火鑑賞会)

秋の交流会(芋煮会) 中止

※9月26日(日) 大掃除・寮生総会

※11月 後期リクレーション行事

■12月

※忘年会(寮生会主催)(会場:仙台興譲館)

※1月上旬 第一次入寮面接

※1月14日(金) どんと祭

■1月

※新年会兼卒業寮生歓送コンパ(寮生会主催)(会場:仙台興譲館)

※2~3月 温泉旅行又は食事会

12月以降の行事は未定か中止

※3月上旬 第二次入寮面接

※3月中旬 第三次入寮面接

※3月下旬 第四次入寮面接

※3月 末日寮生総会

会員異動

退会

愛知 絢子(賛助会員) 死亡

黒田由美子(賛助会員)

後藤 一男(賛助会員)

西京 弘(賛助会員)

高井 良尋(正会員)

丹野 真敬(正会員)

中嶋 高彦(賛助会員)

松井 国彦(正会員)

東北オフィスマシ(株)

(法人賛助会員)

仙台興譲館だより

仙台興譲館寮生名簿

日下 和也 (東北医科大学薬科大学薬学部1) [米沢興譲館R3卒]

高島町出身

鹿又 桂司 (東北大学経済学部2) [米沢興譲館R2卒] 南陽市出身

◎令和3年度前期寮長

鈴木 優 (東北学院大学経済学部2) [米沢商業R2卒] 米沢市出身

小形 祥史 (東北福祉大学健康科学部) リハビリテーション学科4 [米沢興譲館H29卒] 川西町出身

伊藤 真蒼(東北大学工学部化学・バイオ学科4) [米沢興譲館H28卒] 米沢市出身

二瓶 太陽 (東北福祉大学総合マネジメント学部産業福祉マネジメント学科4) [米沢東H28卒] 米沢市出身

渋谷 拓 (東北大学大学院情報科学研究所M1) [米沢興譲館H29卒] 米沢市出身

梅沢 謙吾 (東北大学経済学部) 米沢市出身

佐藤 大貴 (東北工業大学工学部情報通信工学科) 高島町出身

島貫 英佑 (東北文化学園大学医療福祉学部) リハビリテーション学科) 川西町出身

坂本 雄哉 (東北大学歯学部) 南陽市出身

仙台興譲館の紹介動画(5分)

You Tube にアップ

【あらすじ】

タイトル:仙台興譲館寮

川内側の牛越橋から見た寮寮の玄関

1階の食堂

ある日の夕食(ハンバーグ)

寮生会の様子

風呂場、洗濯場

洗面所

娯楽室

トイレ

2階の寮室(空き室)

1階の在寮生の部屋

屋上からの眺め

屋上で寮長と寮母さん

館長と寮母さん

牛越橋からの広瀬川の眺め

音楽:フリーBGM【ほのぼの日常系】

You Tubeより

You Tubeの画面で【仙台興

**譲館寮**と入力、検索すると動画が出ます。1月10日頃アップして6月5日現在350回(約70回/月)の視聴になっていきます。まだの方は是非ご覧になってご意見をお寄せください。

(館長 滝口政彦)

**新型コロナウイルス禍の寮・大学生活**

寮生S君へのインタビュー記事です。

昨年の4月寮に入ってから間もない頃発熱したのです。まさかコロナではないかという恐怖心、寮母さんにも言いづらいし、皆に迷惑かけるのではと心配した。

37℃〜37.5℃の発熱が3日位続いた。その間寮母さんが食事を部屋まで持って来てくれ、食べた後自分で食器を外へ出す。トイレも専用の場所に限定された。寮長の小形さんが冷えピタとポカリスエットを買ってきてくれ、非常においしかった。

それまで熱を出すようなことがなかった。その間寮母さんが食事を出さなかった。その後観察期間が1週間位あり、隔離、軟禁状態で、外に出れなかったのがつらかった。

大学の部活動でラク罗斯をやっている、かなり注意しており、毎朝熱を計っている。部活以外ではマスクを

着用している。

次の文は新入寮生の感想文です。

自分は現在、1週間は対面講義、次の1週間はリモートで講義といったように週毎に講義形態を変えた状態で講義を進めています。課題を提出し忘れたり、講義の動画を後回しにしてしまい、後に痛い目を見るところないようにまだこの形態には適応できていません。

また、パソコンを今まで使う機会がそれほどなかったためまだ慣れておらず、レポートの提出の際は手が震えて使いた時間点でタイムアウトでうっかり消してしまふ、といったことをしょっちゅうしてしまいます。

寮の先輩方は皆優しい方々で、掃除の仕方や寮費の払い方など丁寧に教えてくださいました。寮母の桶川さんが作る朝食・夕食は美味しく、ついつい食べすぎて最近下腹部の贅肉が気になってきました。

このご時世なので、遠出することができませんが、運動不足にならないようにウォーキングやランニングをたまにするようにしましたが、一度だけ一時間だけにしようと思いきや出掛けたのですが、道に迷ってしまい結果三時間歩き通して足がパンパンになってしまった時がありました。次は行きすぎたと

感じたらすぐにきた道が分かる時点で帰れるようにしようと思います。

コロナ禍で色々不便なところはありますが、せめて長期休暇の時は実家に帰れるようになれたらいいな、と考えています。皆さんも体に十分に気を付けてください。(在寮生)

**寮の庭の植物**

**ドクダミ**

寮を囲む狭い庭にもいろんな草木が生えている。館長の役目は環境整備を第一にとして、寮の裏側より目立つ玄関前や歩道の除草を優先している。公道の歩道のタイムとタイムの間のイネ科の草も根絶は大変であるが、玄関前のアスファルトの隙間から出てくるドクダミ(写真)とヤブガラシ(別名ピンボウカズラ貧乏葛)はいくら刈ってもしつこく生えてくる。

ドクダミは今ちょうど白い花の盛りである。4枚の白い花弁に見えるのは苞(がく)で葉っぱの変形である。その上のキヤップ状の塊が雄しべと雌しべの集まりである。花弁はない。

鎌で刈ると嫌な臭いがするし、手にも臭いが付くので嫌われ者である。しかし民間薬として昔から非常に珍重されてきた。腫れ物に葉を張ったり、葉っぱをお茶にして毒消しに使ったとい

う。

寮母さんに何とかしてほしいと言われ、ネットで除草方法を調べると、熱湯をかけるというのがあり、これを実施してみた。2〜3日すると地上部はすっかり枯れた。またネットには土壌をアルカリ性にする弱つてくるとあったので白い石灰を上にかけた。地下をばう根茎で増えるので根茎毎取らないと根絶はむずかしいようだ。



(館長 滝口政彦)

編集後記…新型コロナウイルスの影響で会員の皆様に1年半以上お会いしていません。やはりお会いできないのは寂しいです。ワクチンで早く納まりますように。

責任者 滝口政彦